

Problemas mundiales

El desarme naval

Era de esperar. El deseo de Mr. Mac-Donal... quizá inspirado más en motivos de política interior que exterior—de llegar rápidamente a una limitación de armamentos navales, tropieza con serios obstáculos. Una cosa es que por un conjunto de causas, muy heterogéneas, haya tenido acceso al Poder el partido laborista británico, y otra que el Mundo entero quiera contribuir a la realización del programa de dicho partido.

Es evidente que se desean en todas partes la paz; es asimismo notorio que, por fortuna para la Humanidad que tiene tan próximo el recuerdo de la guerra, se habla cada vez más intensamente—y más sinceramente también—de paz; pero para la limitación de armamentos navales existen intereses tan contradictorios que era un poco ilusorio soñar con que bastase el deseo de Mac-Donal para que se obtuviese solución a un problema tan complejo como es éste.

Se habla de obstáculos por parte de Francia y de Italia; la actitud del Japón también se halla muy condicionada; pero un observador imparcial se aventura a creer que tampoco Mr. Hoover siente las impaciencias que el primer ministro británico.

Y es lógico, porque en tanto que la Gran Bretaña pasa por una crisis económica y financiera que la hace buscar con impaciencia reducciones presupuestarias, los Estados Unidos se hallan con una prosperidad y una superabundancia que les per-

mite intensificar cuanto quieran, sin sacrificio alguno, las construcciones navales. Es de presumir por todo ello que el acuerdo Hoover-Mac Donald sea menos completo—y concreto—de lo que desearía el jefe del Gobierno británico; y si a ello se agrega que Francia se ha retrasado considerablemente en la política de armamentos navales, y que Italia vive época de exaltación nacional, se comprenderá lo poco probable que es el que se llegue a una Conferencia como la que se proyectaba celebrar en Londres el mes de Diciembre, y si se llega que su acuerdo sea provechoso.

Creemos que no se halla preparado el ánimo de los pueblos lo suficientemente para esa clase de acuerdos. Se habla mucho de paz, pero pocos hablan más todavía. El día en que los espíritus desarmen se impondrá un desarme proporcional de los pueblos. En ese sentido la trayectoria de Mr. Mac-Donald es plausible, porque aunque no coseche lo que ambiciona, al menos habrá sido un sembrador de paz, y ya es bastante.

Mientras ese día llega bueno será que un país como España, eminentemente marítimo y que tanto se retrasa en construcciones navales, procure ganar el tiempo perdido.

Las maniobras navales que se acaban de realizar serán una demostración de la voluntad de España, propicia siempre a la paz, pero deseosa también de que se la reconozca en la política internacional el puesto que legítimamente le corresponde.

"In memoriam"

MIGUEL CASTILLO

Sobre su tumba, ayer abierta, depositó piadosamente, dolorosamente la corona de mi humilde prosa.

...Los resplandores de un dolor intraducible cubren mi alma... Todavía bajo los efectos desoladores, terribles, de un drama sordo y frío que me arrebató un ser queridísimo, muy amado, que era todo mi orgullo y llevaba mi vida, viene hasta mí la infausta nueva, que mi queridísimo y predilecto amigo Miguel Castillo Alfonso ha dejado de pertenecer a esta infamia que se llama mundo de los vivos, y ha emprendido el viaje fatal en la trágica barca de Caronte... Y la triste nueva se me ha quedado prendida en el alma como un dardo de abrumadora tristeza, unguéndome de dolor.

Una tragedia constante es nuestra existencia! Agobiador y amargo es nuestro vivir!... Cada día que transcurre es fatídico *soplo glacial* que se alza de los abismos insondables del Tiempo y de la Fatalidad, hiela un alma en el árbol de la Vida y la hunde sin piedad en sus abismos tristes y ennegrecidos. Me conturba y me apena las almas que van delante de mí como luctuosas evaporaciones. Me duele en mitad del corazón esa trágica procesión de amados seres y de amigos que me preceden camino de la Eternidad y que al marcharse para nunca más volver diríase que malheren una de nuestras entrañas parece que voy muriendo con mis muertos y encerrándome en sus tumbas silenciosas y frías.

Yo veo en este instante—en que sobre la albura de las cuartillas deposito las siempre vivas del recuerdo—en una perspectiva mental que se esfuma en las lejanías del tiempo, todos los momentos de nuestra íntima y leal amistad! Desde que nos conocimos, no obstante nuestra gran diferencia de edad, nuestras almas convergentes fraternizaron. Una nutria estimación, que cada día crecía más y más, prendió en nuestros espíritus. Aún me parece escuchar sus fogosos sí que también eruditas y entusiastas charlas, que duermen en los rincones de mi cerebro, sobre el arte musical, que tanto y tanto amaba, conocía y dominaba. Nuestros paseos en la plaza de San Pedro, donde pasé momentos felices, con sus chispeantes jocosidades que su carácter jovial y escabellero sacaba siempre a relucir. Mis diarias visitas a su estimadísima casa, donde ejecutaba piezas en el clarinete, violín o piano, a petición mía, y donde me mostraba sus recuerdos y galardones de vida artística y sus curiosidades—filatélicas y numismáticas—que eran muchas y valiosas. Sobre todo, recuerdo nuestros cotidianos paseos vespertinos por las afueras de Güimar, en los que con unión de enamorado me hablaba de sus proyectos y propósitos sobre su arte y en los que de seguro le estaban reservados nuevos laureos, más de los muchos conquistados.

...Y me ha parecido mentira que mi entrañable amigo Castillo, el que siempre tenía un canto para la Vida y una sonrisa para todas las cosas, haya caído en los brazos desarmados de la Muerte... Y se ha sumado a la luctuosa caravana sin norte. Con ella se ha perdido por las oscuras revueltas del Sendero... ¡Pobre amigo mío! Por su frente, bajo la que antes latía el pensamiento, donde bullían y se plasmaban armonías, penetró la eterna quietud, al mismo tiempo que se paraba el *tic tac* de su corazón bueno, de su corazón de niño.

¡Descansa en paz, amigo! ¡Hasta luego hermano!

HERNANDO RODRIGUEZ Y BENITEZ
Garachico (Tenerife), 25 Octubre 1929.

FUGA INGENIOSA

Un preso se larga tranquilamente con el abrigo puesto encima del "pyjama"

Estaba enfermo en el hospital, e indudablemente ha tenido cómplices

Dicen de Londres que un preso de la cárcel de Wandsworth, condenado por robo a varios meses de prisión, y llamado Henry Manes, de 28 años de edad, ha conseguido escaparse de una manera bastante ingeniosa.

Manes, que indudablemente debía tener cómplices fuera de la cárcel, fingió que estaba enfermo.

En seguida fue hospitalizado en el Establecimiento benéfico de San Jaime de Balham.

El preso enfermo, cuya familia reside en Norwich, no se hallaba sometido a un régimen especial de vigilancia en la sala del hospital.

Únicamente, como estaba en la cama, se le habían quitado todas sus ropas, menos un abrigo, que utilizaba Manes en vez de batín.

Hace unos días, cuando el enfermero de servicio llegó a la cama que ocupaba el preso, se encontró con que éste había desaparecido.

Vida anecdótica

"Mi señora"

Siguiendo la costumbre del Parlamento en muchos Ayuntamientos los representantes del pueblo se daban también recíprocamente el tratamiento de "señoría".

Elo dió pie en cierta capital gallega a la equivocación de un alcalde, que después de oír unos cuantos cargos que contra su actuación personal formulara un representante del pueblo, exclamó, muy indignado y sin saber expresarse apenas: —¡Basta ya! Su señoría no puede seguir tratándose de este modo a... "mi señora".

Sueños de sueños...

Yo soñé que soñaba
Ires sueños dolorosos;
despierto, me amargaba
su sabor; ¡qué espantosos!
La impresión me duraba:
soñando que soñamos
—en mí la prueba estaba—
muy mal nos despertamos.

...
Su voz quedó en el piano,
y la oigo sollozar;
lamentos de un hermano
que se fué a descansar...
Me sacudió la mano
antes de se ausentar.
Un grito sobrehumano
exhalé al despertar.

No pudo abrir la puerta.
saltó desde el balcón
y atravesó la huerta
como una exhalación...
En vano gritó ¡alerta!

mi pobre corazón;
otra esperanza muerta,
¡y no hay salvación!

¡Horrible pesadilla!
Algo en sueños perdí:
como reo en capilla
sin indulto, me vi...
Y formando gavilla,
mis pecados en mí,
fueron mías en la trilla...
¡Gran Dios, cuando sufrí!

La luz me ha despertado,
¿no es la luz caridad?;
compasiva me ha dado
un beso de piedad...
Todo lo que he soñado
lo he visto en realidad;
enfermo me he quedado
de aquella enfermedad...
Francisco GONZALEZ DIAZ
Teror, Octubre de 1929.

Un concurso difícilísimo

La enorme inteligencia que han de tener los perros para ser policías

Los guardias y los agentes son unos pobrecitos al lado de ellos.—Persecución de criminales con todas las de la ley

Hace unos días se celebraron en Londres, en el Palacio de Cristal, las pruebas para elegir los perros que han de formar parte del Cuerpo de Policía londinense.

Las pruebas han resultado muy interesantes y en ellas han participado perros de todas partes de la nación.

Los exámenes y pruebas por las que ha de pasar un individuo para entrar en el Cuerpo de Policía de Londres no son cosa sencilla, y, sin embargo, lo parecen si se comparan con las pruebas a que tiene que someterse un perro para llegar a formar parte, como auxiliar, de tan digno Cuerpo.

Los perros concursantes han de saltar una pared de seis pies de altura llevando en la boca una pelota y después seguir la pista a un hombre desconocido durante una milla.

No hay ningún policía que haya sido nunca amenazado con la escanifa por no haber podido realizar hechos semejantes a estos, como tampoco existe ninguna regla que impida comer alimentos ofrecidos por un desconocido, como les está terminantemente prohibido a todos los perros policíacos que ingresan en el Cuerpo.

El buen perro policía debe también permanecer cinco minutos sentado, sin moverse, sobre la hierba mojada, cosa que todavía no se le ha ocurrido a ningún sargento intrínseco exigirselo al más inferior de sus subordinados.

Tampoco les está permitido a los perros policíacos morder al hombre que persiguen o vigilan, a excepción del caso en que sean atacados o si la persona bajo su custodia pretende escapar.

Cuando un perro policía descubre a un criminal no le está autorizado más que aullar. Todo policía que oiga el aullido tiene la obligación de acudir inmediatamente al lugar de donde proceda, puesto que el aullido del perro policía equivale al pito utilizado por los policías humanos.

En las pruebas realizadas en el Palacio de Cristal se ha demostrado también el valor de los pretendientes a ingresar en la sección perruna del Cuerpo de Policía.

Los individuos que hacían el papel de criminales disparaban sus revólveres y los atacaban con palos y bastones.

La mayoría de los concursantes dió señales evidentes de poseer un valor superior al humano y de no retroceder ante ningún peligro en el cumplimiento de un orden que se le había dado. Una de las pruebas más graciosas ha consistido en que los perros buscasen el sombrero de sus amos entre los que llenaban el guardarropa de un restaurante cercano.

Una de las pruebas más difíciles—es ella por la que se conceden más puntos: a los concursantes—consiste en que el perro atienda a la llamada que se le hace cuando está persiguiendo a un criminal que se escapa. Esta prueba se considera como una de las más necesarias para la educación de los perros policíacos.

El criminal huye, el perro es lanzado minutos después en su captura, pero antes de alcanzarlo se le da al perro la señal de que regrese. Esto es indispensable para los casos en que el hombre perseguido no sea el que realmente se busca o cuando el policía necesite con toda urgencia el auxilio del perro a fin de defenderse de un ataque inesperado.

Por nuestros pueblos

De la vida canaria

VICTORIA DE ACENTEJO

Fiestas en honor de Santa Ursula y la Virgen del Rosario

Anoche, a las siete y media, dieron comienzo en este pueblo los festejos en honor de Nuestra Patrona, Santa Ursula, y la Virgen del Rosario, con solemne Rosario y Letanía y Exposición de Su Divina Majestad.

Para hoy, domingo, día 27, se anuncian los siguientes actos:

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión general, para las cofrades del Rosario.

A las diez, solemne función religiosa, en la que ocupará la sagrada cátedra el beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, don Esteban Morla. El coro estará a cargo de jóvenes de este pueblo.

A las dos de la tarde, llegada de la Banda municipal del Puerto de la Cruz, la que amenizará los festejos.

A las dos y media, gran partido de luchas canarias entre escogidos atletas del Puerto y la Orotava.

A las tres y media, concierto musical por la Banda anteriormente dicha.

A las ocho de la noche, después del rezado del Rosario y canto de la Letanía, ocupará la sagrada cátedra un afamado orador sagrado.

A continuación saldrán procesionalmente las Imágenes de Nuestra Señora del Rosario y Santa Ursula, las que al recorrer el trayecto acostumbrado serán acompañadas por las hermandades de la parroquia, autoridades y Banda de música. Para el momento de la entrada se prepara una bonita combinación de fuegos artificiales confeccionados por el afamado pirrotécnico don Pedro Pacheco.

A las diez, concierto por la Banda municipal, quemándose durante el mismo escogidas piezas de fuego artificial.—El Corresponsal.

CUENTO DEL DOMINGO

Rubio y con gafas

—¿Cómo es tu novio, Pepita?
—Rubio, y con gafas.
—¿Y qué más?
—Nada más.
—¿Mujer, qué poco descriptiva eres!
—¿Qué más te he de decir?
—¡Mil cosas! joven o maduro, gordo o flaco, alto o pequeño, afeitado o con bigote, listo o tonto, hablador o callado, sonriente o serio, alegre o triste... ¡Tantas cosas! Y si es rico y si trabaja y qué sobre todo tiene, y si es de buena salud o enfermizo, y si tiene la voz de tenor, que a mí es la que más me gusta, o de bajo profundo, que no la puedo oír con calma y si es de buena conducta y formalote o dicen cosas de él; vamos, de esas cosas que, después de todo, hacen gracia, y si de carácter pacífico o furioso... En fin, todos esos detalles que componen la figura de un hombre.

—No puedo decirte más.
—¿Pero por qué el misterio?
—Si no es misterio; si es que no lo sé...
—¿Cómo que no lo sabes? ¿Pues no lo viste?
—Claro que le ví.
—¿Entonces?
—Una cosa inexplicable, ética. Quizá tú te lo expliques cuando le veas.
—¿Viene mañana?
—Mañana viene.
—¿Cuánto me alegro, mujer! Me tienes intrigada.

Podía ser raro, pero era verdad. Pepita salió de Casar del Conde (su pueblo) para pasar los días de feria en Encinilla, y allí, en un baile, conoció a Felipe. A ella le pareció él, a primera vista, como todos los demás muchachos: uno de esos tipos "de serie" que andan ahora por el Mundo, por las cinco partes del Mundo, exactamente iguales entre sí. Pepita por el momento, no le encontró nada de particular; lo mismo le daba bailar con él que con otro. Es más; cuando bailaba con él, no se daba exacta cuenta de si realmente estaba bailando con él o con otro.

Pero de pronto él se declaró. Y ella, sin plena conciencia de lo que decía, le dijo que sí.

Acudamos para explicarlo, según la moda científica, a los acreditados fenómenos de la subconsciencia. ¿Era que Pepita, desde que se hizo mujer (y mujer arroyante), tenía, sin saberlo, en lo más hondo y oscuro de su ser, un "sí" preparado para saltárselo al primero que se le desolarase? Quizá. Y quizá no sea este fenómeno tan raro como parece.

El caso fue que hasta después de decirlo, y aun pasado un buen rato, no se dio cuenta de que lo había dicho. Cuando le advirtió se puso colorada con algo de retraso, pero todavía a tiempo. Y después se puso muy contenta.

¡Tenía novio! Tener novio no indier la seguridad de casarse; pero hace este magno acontecimiento algo más probable que no teniendolo.

Era aquella la última noche que pasaba en las ferias de Encinilla. Desde aquel momento estuvieron juntos hasta que concluyó la fiesta. Probablemente hablaban mucho. ¿De qué? Ella no lo sabía. ¡Estaba tan nerviosa!

Lo único que positivamente recordaba era que él había prometido ir a verla a Casar del Conde.

De vuelta a su pueblo se le notó a Pepita que tenía un gozoso secreto. No había más que verle la cara. Y el secreto hacía cien veces el camino del corazón a la boca queriéndose escapar.

Que se escapó puede suponerse. Primero se lo dijo a una amiga en reserva. Después a otra, bajo juramento de discreción. Más tarde, a otra. Por fin, a todo el mundo.

La noticia produjo honda emoción en la juventud femenina de Casar del Conde. Todas querían saber detalles; pero Pepita, desgraciadamente, no podía darlos.

La primera vez que en el día de su retorno se quedó sola en el cuarto, le pareció obligado pensar un poco en Felipe. Cuando se tiene novio, esa suele ser la costumbre.

Pero aquí la dificultad: ¿Cómo era Felipe? No recordaba nada de él, ni sus ojos (y se habían mirado mucho), ni su boca (y le había visto sonreír y hablar!); ni su cuerpo (y le había tenido tan cerca!); Señor, si había bailado con él!

¡Misterio más extraño!

Afortunado poseedor de una cafetera de gasolina con neumáticos (y con un motorcito que a diez leguas se notaba que era de explosión), Felipe se puso en camino de Casar del Conde.

Ha preocupado, hondamente preocupado. Tampoco él se explicaba de un modo satisfactorio que se le escapase aquella imprevista declaración. Y el caso le había ocurrido ya otras veces. Se declaraba sin sentir, como quien tiene cualquier otro género de incontinencia. Y luego se arrepentía siempre.

Acaso obedeciera también a un impulso subconsciente irrefrenable.

Pensó comunicarle su arrepentimiento por escrito. Como en las cartas no se le ve la cara, no hay que ponerse colorado. Pero no poseía el don de la escritura. Se ha-

bía decidido a plantear la desagradable cuestión verbalmente y tenía la escena porque tampoco gozaba del don de la palabra. ¡Si se le hubiera ocurrido algún recurso ingenioso para salir del mal paso! Por desgracia, le faltaba igualmente el don del ingenio. En realidad, no tenía otro don que el que anteponian a su nombre en los sobres de las cartas.

Carmela, que tanto empeño tuvo en saber detalles de aquel "rubio con gafas", corrió a casa de su íntima Pepita.

—¿Sabes, Pepita? ¡Ya está aquí!
—¿Felipe?
—Felipe.
—No le he visto.
—Yo sí. Y le he hablado con él. ¡Como que iba a perderme la ocasión de ser la primera!
—¿Y qué te parece?
—¡Pausa! ¿Te gusta mucho?
—No sé; ya me iré fijando.
—Falta hacer que te fijes. Yo también me he fijado ya... Es una cosa rara. Venía pensando en ello. Hay personas que te llaman en seguida la atención, a veces por un sólo rasgo, por un detalle, aunque sea de fealdad. Hay otras que no se les encuentra ningún dato a que agarrarse para definirlos. Personas sin fisonomía, como sin cuerpo, que parecen transparentes; las pones delante de un árbol y no las ves a ellas; ves el árbol que está detrás; como si ellas no estuvieran delante. Las miras y no sabes cómo son. Las oyes y no sabes lo que te dicen. No te das cuenta de que están a tu lado. Si se van no adviertes que se han ido. Una frase hecha lo expresa muy bien: son personas "que no te dicen nada". Tampoco te saben a nada. Se disuelven en una solución de insignificancia sin dejar rastro.

—¿Y tú crees que Felipe...?
—Sí; es de éstos. Yo creo que debe de tener nariz, y ojos, y boca, y manos, y pies. Pues como si no los tuviese; no hay modo de que hieran la imaginación; los ojos le miran, pero no transmiten impresión alguna al cerebro. Y después de haberle visto te parece que no has visto nada.

—O sea que es insignificante.
—Incoloro, insípido...
—Pero es un novio!
—No te lo niego. Y si crees estar de enhorabuena, cuenta con la mía.

La entrevista de los novios tuvo carácter reservado. No sabemos lo que pasó. Pero horas después Carmela encontró a Pepita llorando.

—Mujer, ¿qué le ocurre? ¿Acaso Felipe...?
—¡No tiene corazón!
—¿Tampoco tiene corazón?
—¡No tiene entrañas!
—¿Tampoco tiene entrañas? ¡Pero es hombre no existe!
—Me ha dejado plantada.
—¿Estás segura o los has soñado? ¡Si ese hombre no es más que un sueño! Le has soñado tú, le he soñado yo, le soñó también su pobre madre...
—¿Pero era un novio!
—¿Lo era de verdad? ¿O era un jirón de neblina que adoptó por capricho la forma humana? Ya ves cómo se ha desvanecido; lo mismo que la neblina cuando sale el sol. No lo sientas mucho. No podrás nunca decir refiriéndolo a él: "Un hombre pasó por mi vida", porque si le pones a pensar verás que lo único que ha pasado por tu vida es un poco de pelo rubio y unas gafas redondas. ¡Si al menos hubiese tenido corazón! Acaso el corazón basta...
—¿Pero no te tiene!
—Pues figúrate que era de sal y se te ha caído al agua. No flores, que si lo mojas lo deshaces más.

Un poco mohino, más que un poco confuso y nada satisfecho del papel representado, volvió Felipe a meterse en su cafetera de gasolina para hacer el viaje de retorno.

Allá va tropolando. Muy pronto una nube de polvo le envuelve y le oculta. Quizá él no sea más que eso: una pequeña nube de polvo que se alborota un momento al andar por la vida. Y cuando se desbaga la nube no dejará más que una lágrima en el suelo con un nombre cualquiera y la fecha de un día en que no pasó nada.

No pasó más sino que se murió.

Tirso MEDINA.

Aviso a los señores exportadores

El magnífico vapor BRAVO I, de la Línea Fred. Olsen & C., cargará en este puerto, con destino al de Burdeos, hoy, domingo, día 27 del actual.

Tenedor de libros

Se ofrece para trabajos por hora, en oficinas de comercio. Larga práctica en toda clase de asuntos comerciales.

Razón y detalles: Librería y Tipografía Católica, San Francisco, 7. Santa Cruz de Tenerife

EL CONAC TRES COPAS

González Byass, de Jerez

está reconocido como el mejor del mundo.-Agente, F. GUERRERO.

LOS SPORTS

Teatros y cines

FOOT-BALL

El encuentro de esta tarde
En el Stadium de esta capital, se celebrará hoy, domingo, el primer "match" del Campeonato insular...

La afición local espera con verdadero interés este pugilato, dado el tiempo que hace que no se enfrentan ambos equipos...

Sabemos que los dos "once" se han estado adiestrando con verdadero entusiasmo para este primer encuentro del Campeonato...

El Fomento, probablemente, alineará el siguiente cuadro de jugadores: Monzón; Pacheco y Elisandro; Barreto, Jorge y Castellano; Miguel, Escarhjal, Quico, Graciliano y Alejo.

El club Iberia nos ha dado la siguiente lista de los jugadores que presentará esta tarde: Díaz; Expósito y Rodríguez; Ladeveze I, Alonso y Rivero; Palmiro, Molina, Chicote, Aquilino y Larita.

Actuara de árbitro el colegiado don Pedro Rodríguez Bello, dándose comienzo el encuentro a las cuatro de la tarde.

LANA VELLON

para colchones, se vende en Alfonso XIII número 4.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Del Observatorio municipal

El clima de Santa Cruz de Tenerife

El Tiempo: Día 26 Octubre de 1929

Temperatura máxima: 25'6.
Temperatura mínima: 20'5.
Humedad relativa media: 48 centésimas.

Dirección dominante del viento: NNW.

Recorrido del viento durante las últimas 24 horas: 238 kilómetros.

Agua evaporada durante las últimas 24 horas: 6'6 milímetros.

Precipitación acuosa: 0'0 milímetros.

Estado general del cielo: Nuboso.

Estado general del mar: Rizado.

El jefe del Observatorio, Miguel Botella.

SE VENDEN la casa Rambla de Fuli número 38 y la ruina de la nuda propiedad de la situada en la carretera de La Laguna número 1 (por encima del Fielato), las que por tratarse de menores y por acuerdo del Consejo de familia se venden públicamente ante el notario don Severino Fernández Somosa, admitiéndose ofertas en junto o cada una separadamente hasta el día 28 del corriente mes y hora de las once, en su despacho de la calle del SÍ.

Programas musicales

Conciertos públicos

La Banda municipal

Programa de las obras que hoy, domingo, ejecutará la Banda municipal de música de esta capital, en la plaza del Príncipe Alfonso, de 8 y media a 10 y media de la noche: "Romanza sin palabras"; Tschaiwkosky.

"Los sobrinos del capitán Grant", selección; Caballero.

"Bacanal", poema sinfónico; Franco.

"Una noche en Calatayud", suite; Luna.

"Roberto el Diavolo", gran fantasía; Meyerbeer.

"Bohemios", pasodoble; Vives.

En Icod

Programa de las obras que hoy, domingo, ejecutará la Banda municipal de música de Icod, en el parque de L. Cáceres, de dicha ciudad, de ocho y media a diez y media de la noche, como último paseo de la temporada de verano:

"Gerona", pasodoble; Lope.

"La niña mimada", fantasía; Penella.

"La pizarra molinera", intermedio; Luna.

"Canción apache", selección, (primera vez); Serrano.

"A tí", mazurca de clarinete, (a petición); P. Chopi.

"El gato montés", pasodoble; Penella.

Cooperativa de la Propiedad

Se hacen préstamos sobre fincas Rústicas y Urbanas, dándose el 75 por 100 de su valor, con Amortización hasta 30 años e intereses el 5 por 100 anual.

Para informes el Delegado en esta Provincia, Viera y Clavijo 28, Santa Cruz de Tenerife.

EN ESTA CAPITAL Teatro Guimerá

A las seis de la tarde, en función "matinée", se proyectará la película en siete partes, "El regalo de boda", interpretada por los conocidos artistas Betty Compson y Raymond Griffith.

A las nueve y media de la noche, se estrenará la interesante comedia cinematográfica, en seis partes, "La cosa está que arde", con escenas de verdadera comicidad.

En vista del gran éxito que obtuvo la noche de su estreno y del deseo de gran parte del público que no pudo asistir a su primera proyección, el Patronato de la Banda Municipal de Música de esta capital ha dispuesto hacer el próximo lunes una segunda exhibición de la película de la Exposición Internacional de Barcelona, la que tendrá lugar en el teatro Guimerá.

Parque Recreativo

A las tres y media de la tarde, la película de aventuras en cinco partes, "Nobleza del Oeste".

A las cinco y media, la película americana en cinco partes, "El guapo del rancho".

En la Sección popular, a las ocho menos cuarto, se exhibirá la notable cinta en seis partes, "La dama de las Camelias", por Rodolfo Valerino y Alla Nazimova.

Para la segunda Sección, a las 9 y media, se anuncia la proyección de la película en siete partes "La marcha nupcial de Chopin".

En la función de mañana, lunes, a las nueve y media, se presentará en el escenario de este local, nuestro paisano el joven cantante Ramiro Arny, que ha regresado a esta capital después de una fructífera excursión artística por varias poblaciones de la Península, teniendo las mejores referencias de sus condiciones como notable cantante.

En dicha función el señor Arny cantará algunos tangos argentinos, así como las folias que serán acompañadas a la guitarra por él mismo.

Es de esperar que el joven cantante obtenga un rotundo éxito en la función de mañana, acudiendo numeroso público al Parque Recreativo.

Cine Victoria

Hoy, en la "matinée" de las tres y media, se exhibirá la comedia en siete partes titulada "S. A. el Gran Duque".

En la "matinée" de las cinco y media, la divertida película, en seis partes, "Cupido en bicicleta", interpretada por Sammy Cohen, el cómico de "Con bombos y cohetes", y la película cómica, en dos partes, "Por vender un auto".

A las siete y media y ocho menos cuarto, la interesante película, en seis partes, "Los lobos del aire", y la película cómica, en dos partes, "Se casa y lo cazan".

A las nueve y cuarto y nueve y media, la extraordinaria e interesante película, en siete partes, "La gloria del colegio", comedia desarrollada en el simpático ambiente de la vida colegial deportiva y frívola, interpretada por notables y conocidos artistas de la casa Metro Goldwyn Mayer, siendo protagonista la simpática Marion Davies.

Cine La Paz

A las tres y media de la tarde, seis partes de películas cómicas.

A las cinco y media, la película de aventuras, en 5 partes, "Un hombre de acción".

En la Sección de las nueve, se proyectará la interesante película en ocho partes, "A la fuerza no se ama", por Sandra Milowanoff.

EN LA LAGUNA Teatro Leal

Dos atrayentes y variadas funciones cinematográficas se celebrarán hoy, domingo, en el teatro Leal.

En la "matinée" de la tarde, se proyectará la hermosa película, en siete partes, "El amor al vuelo", gran éxito del notable artista Douglas Mac Lean.

A las nueve de la noche, la extraordinaria producción titulada "El enemigo", en nueve grandes partes. Esta película aleanza una admirable interpretación por parte de los aplaudidos artistas Lilliam Gish y R. Farbes.

Parque Victoria

Esta tarde, a las seis, tendrá lugar una extraordinaria "matinée", con la linda película Metro Goldwyn Mayer, en siete partes, titulada "Después de media noche", protagonizada por la célebre "estrella" Norma Shearer.

Por la noche se estrenará la divertida comedia Fox, en seis partes, titulada "Cupido en bicicleta", protagonizada por el popular cómico de "Con bombos y cohetes", Sammy Cohen.

LA LUCHA ANTITUBERCULOSA

Primer aniversario de la fundación del Dispensario Primo de Rivera

Intensificando la propaganda antituberculosa en nuestra isla.-Los activos y valiosos servicios prestados por el director del Dispensario, doctor Castelo, y demás personal médico de dicho Establecimiento benéfico.

Con motivo de cumplirse ayer, día 26 de Octubre, el primer aniversario de la fundación del Dispensario Antituberculoso de esta capital, tuvimos ocasión de visitar dicho Establecimiento, para lo que fuimos invitados por el celoso director del Dispensario y reputado médico nuestro distinguido amigo don Ricardo Castelo Gómez.

Asesorados por el doctor Castelo pudimos comprobar la intensa labor llevada a cabo en el Dispensario Antituberculoso, sorprendiéndonos que en un año se hallan prestado en el citado Establecimiento servicios muy numerosos e importantes.

Es más digna de elogio esta labor, si se tiene en cuenta los escasísimos medios de que dispone el Dispensario, debido todo al entusiasmo y desinterés que pone en esta obra regeneradora todo el personal médico que allí presta servicio.

Un especial encomio merece el doctor Castelo, que con un desvelo y un afán sin límites, aún a trueque de sacrificar otras ocupaciones suyas, y venciendo dificultades de índole económica, ha trabajado con constancia en pro de la Lucha Antituberculosa.

Lástima grande que el esfuerzo que este hombre de ciencia pone al servicio de la Humanidad, en una enfermedad tan cruel y de efectos tan desastrosos, no se le secunde, por quienes están llamados a ello, para que el Dispensario pueda cumplir debidamente con su misión, pudiendo desenvolverse como lo exige los fines tan benéficos que se persiguen, de los que podrían obtenerse halagadores resultados.

El señor Castelo se nos quejaba del aislamiento en que se halla, falta de apoyo y de recursos económicos, teniendo que vencer grandes dificultades para lograr sostener el Dispensario.

El Dispensario—nos dice—, sólo cuenta con una subvención de 250 pesetas mensuales que le tiene asignada el Patronato de Madrid.

También cuenta con la recaudación de la Fiesta de la Flor, y con lo que aportan dos o tres Ayuntamientos y el Cabildo Insular de la Gomera.

Pues bien, con tan escasos medios, en el Dispensario han sido asistidos durante el año que lleva funcionando, 819 enfermos, habiéndose, también, practicado 132 análisis, así como 108 exploraciones radiológicas, 1.100 vacunaciones, 508 inyecciones diversas, a más de numerosas aplicaciones de la lámpara de Cuarzo y otras operaciones.

Además, el Dispensario ha efectuado una gran propaganda, repartiéndose 492 folletos aclaratorios de la enfermedad.

Uno de los servicios más importantes prestados por el Dispensario se refiere a las encuestas sociales que consisten en una especie de filiación de las personas atacadas de esta enfermedad, en las que constan todos los datos relacionados con la vida que lleva el enfermo, personas que le rodean, condiciones higiénicas de su domicilio, etc.

También ha donado el Dispensario, durante el citado año, 790 medicamentos, labor que ha podido realizar gracias al altruismo de las Casas industriales que los han regalado.

En el despacho del director, señor Castelo, tuvimos ocasión de admirar un cuadro especificativo del movimiento del Dispensario, avalado con fotografías, datos del personal y enfermos asistidos.

Igualmente figuran unos gráficos de los trabajos médicos realizados, donde se puede comprobar la magnitud de la obra realizada por el Dispensario.

De nuestra visita al citado Establecimiento quedamos gratamente impresionados, restándonos tan solo felicitar al doctor Castelo y demás personal facultativo que le secunda en su obra de humanidad.

Artículos Fotográficos

TRABAJOS PARA AFICIONADOS

SANTIAGO CRUZ GÓMEZ, SUC. LAS PALMAS SANTA CRUZ DE TENERIFE ARUCAS



Vida judicial

Señalamiento

Para mañana, lunes, se halla señalada en esta Audiencia la vista de una causa incoada en el Juzgado de esta capital, por el delito de tentativa de homicidio contra Francisco Velázquez Vargas.

El Ministerio Fiscal relata los hechos diciendo, que cuando se dirigía Juan Vargas Rodríguez en unión de otros amigos por la carretera del Tanque con objeto de tomar unas copas, el procesado le disparó un tiro por la espalda y a quemarropa sin que mediara palabra alguna, causándole lesiones que tardaron en curar 26 días.

Califica los hechos como constitutivos de un delito de homicidio en grado de tentativa y otro de tenencia ilícita de arma de fuego.

Solicita se imponga al procesado la pena de cuatro años de reclusión por el delito de homicidio, y un año de reclusión y 15 mil pesetas de multa por el de tenencia indebida de arma de fuego, al pago de las costas y a que satisfaga al perjudicado una indemnización de 200 pesetas.

En el acto del juicio defenderá al procesado el abogado señor Mascareño.

Sobre cobro de pesetas

En la Audiencia Territorial de Las Palmas se ha celebrado la vista civil del pleito de mayor cuantía procedente del Juzgado de Triana y seguido por el Monte de Piedad y Caja de Ahorro contra don Antonio Evora, de aquella población, sobre cobro de pesetas.

Informaron los abogados señores Ramirez, por el apelante señor Evora; y Mesa y López (don José), por la Caja de Ahorros.

Los que viajan

Se han embarcado para Las Palmas, don Luis García, don Diego Madera, Mr. Prince, don Blás Pesce, don Rodolfo Briganty, don Francisco Morán y don Francisco Nuez.

Ayer llegaron de Santa Cruz de la Palma, Valverde y San Sebastián de la Gomera, don Francisco Olmedo, don Gabriel Jerónimo, don Tomás Guillén, don Pedro Díaz Pérez, doña Pura Hernández y hermana don Diego Duopolo, doña Teresa Navarro, don Domingo Padrón, doña Teodora Armas, don Julián Febles, doña María Armas, don José Sánchez y señora y don Fortunato Herrián.

En favor de los escolares pobres

RESGO DIGNO DE APLAUSO

El presidente del Cabildo Insular de Tenerife, nuestro distinguido amigo don Francisco La-Roche y Aguilar, ha concedido pases gratuitos en el tranvía, a los alumnos de las escuelas nacionales de esta capital María del Pilar Concepción León y Francisco Torres, a fin de que puedan concurrir a las clases de las Escuelas Normales de Maestros de La Laguna, en las cuales figuran como alumnos, después de brillantes ejercicios.

Aplaudimos ese rasgo del señor La-Roche, que tiende a facilitar el acceso a los Centros docentes a los desheredados de la fortuna.

Gobierno civil

Para delegar funciones

Por Real orden del Ministerio de Fomento, que trasmite la Dirección General de Obras Públicas, se autoriza a los gobernadores civiles, presidentes de las Comisiones administrativas de Obras de Puertos, para que puedan delegar estas funciones en el alcalde de la localidad en que radique la respectiva Comisión o en persona de reconocido prestigio en la misma.

Ecos de sociedad

El capitán general de Canarias Ligeramente enfermo se encuentra en la vecina ciudad de La Laguna el dignísimo capitán general de Canarias, don José Rodríguez Casademunt.

Hacemos sinceros votos por su pronta mejoría.

Bodas

Se ha celebrado en Madrid la boda de la distinguida señorita Mercedes Martínez Sierra, hija del conde de la Embajada de Cuba, don Victoriano Martínez, con nuestro joven paisano el médico don Antonio Pintor González.

El nuevo matrimonio fijará su residencia en Madrid.

Viceministro inglés

Con objeto de pasar una temporada en esta capital, ha llegado de Londres el viceministro de la Escuela inglesa Mr. Veale, al que acompaña su señora esposa.

Les enviamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Viajes

Ha regresado a la Palma don Fernando del Castillo y Vandewalle, vicepresidente de aquel Cabildo Insular.

Para Las Palmas hará hoy viaje, con objeto de cursar estudios en aquella Universidad Pontificia, para obtener la Licenciatura de Derecho canónico, el digno Arcipreste de la villa de Güimar, nuestro distinguido amigo don Domingo Pérez Cáceres.

De la Península ha llegado el inspector general, asesor técnico de "La Equitativa", nuestro distinguido amigo don José María Argota Robledo.

En el Seminario Conciliar

LA FIESTA DE CRISTO REY

En el Seminario Conciliar de La Laguna tendrá lugar hoy, día 27 del actual mes, una selecta velada literario-musical en honor de Cristo Rey.

Dicha fiesta—que dará comienzo a las cinco y media de la tarde—se celebra como homenaje de inquebrantable adhesión y sumisión perfecta al Papa-Rey, por el feliz arreglo de la Cuestión Romana.

En esta capital y en las islas

CRONICA DE SUCESOS

Niñas atropelladas por automóviles

En la Casa de Socorro de Las Palmas, fué asistida la niña Belén Ramos del Toro, de 5 años de edad, domiciliada en la calle de León y Castillo, de despegamiento de cuero cabelludo, con extensión de 4 centímetros de largo por dos de ancho, de pronóstico reservado que le produjo el automóvil número 2.448 que conducía su dueño, José Hernández López, de 28 años, domiciliado en los Barrancos.

También la niña Josefa Sánchez de 9 años y domiciliada en Las Palmas en la calle 9 A primera fué asistida en la Casa de Socorro de lesiones que le produjo el auto número 1.612, que pertenece a don Carlos Reed y que conducía su hijo Alicia Reed.

Rebo en el muelle de Santa Catalina

En el muelle de Santa Catalina, del Puerto de La Luz, los individuos Francisco López Viera, de 20 años vecino del mismo, y Juan Otero González, de 22 natural de San Juan de Puerto Rico, sin domicilio conocido en aquella ciudad, valiéndose de un bote, llegaron al muelle, subiendo a él por el pretil existente en su extremidad, subyugando de dicho lugar un fardo conteniendo siete docenas de algargalas, valoradas en 168 pesetas, cuya carga procedía de Alicante y venía consignada al comerciante don Vicente Hernández López.

Los mencionados sujetos fueron detenidos por la fuerza de la Benemérita del puerto del Puerto de La Luz; y detúvose también al comerciante Guillermo Díaz Rodríguez, de la calle de Alfredo L. Jones, como encubridor, pues se encontró en su poder la mercancía robada, que había adquirido por 84 pesetas a aquellos, negándose obstinadamente a decir su procedencia.

Ayuntamiento

La Comisión Municipal Permanente En la sesión ordinaria que mañana, lunes, por la tarde, celebrará la Comisión Municipal de este Excmo. Ayuntamiento, se tratarán los siguientes asuntos señalados en el orden del día:

Acta de la sesión anterior.

Peticion de fondos al Banco de Crédito Local para las obras de urbanización de la calle de San Sebastián.

Escrito del señor interventor de Fondos sobre amortización de títulos del empréstito de cinco millones de pesetas.

Expedientes de construcción y reforma de edificios.

Escrito del Patronato de la Banda Municipal de música, solicitando el teatro Guimerá y la Banda para el lunes próximo.

Expedientes a instancia de don Pedro Rodríguez Bello, sobre inscripción de automóviles taxímetros en la tarifa de 0'40 pesetas el km.

Instancia de don Arturo Hernández, solicitando se le costee el título de Bachiller.

Idem de don Alfonso López, solicitando una plaza de dactilógrafo.

Expediente sobre instalación de depósitos de carbón.

Proyecto de distribución de aguas en la calle de Portier.

Idem de pavimentación de las calles de Numancia y Los Campos.

Idem, idem, de las calles de Jesús Nazareno, San Lucas y otras.

Expediente de acoples a la tubería del agua a presión.

Cuentas, facturas, etc.

Boletines Oficiales.

Sobre la Mesa.—Instancia de don Antonio Hernández, sobre las oposiciones a becas.

Idem de don Domingo Porcel, sobre aumento de la renta de la casa-escuela del barrio de Salamanca.

Expedientes sobre gastos de matrículas de los alumnos pensionados en el Establecimiento Municipal de Segunda Enseñanza.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores llegados ayer

"Viera y Clavijo" español, de La Palma y Valverde; consignado a Correos Interinsulares.

"Guanche", español, del Puerto de la Cruz; consignado a Pyffes.

"Ardeola", inglés, de Liverpool y escalas; consignado a Yeoward.

"Legie", checoslovaco, de Hamburgo y Vigo; consignado a Ahlers.

"Burgos", noruego, de Dieppe y escalas; consignado a Rodríguez López.

"Doru", inglés, de Liverpool y Funchal; consignado a Elder.

"Kypthissia", alemán, de Rosaric de Santa Fé; consignado a Ahlers.

"Gomera", español, de San Sebastián de la Gomera; consignado a Correos Interinsulares.

"Chasna", español, de San Sebastián de la Gomera y escalas; consignado a Rodríguez López.

"Duquesa", inglés, de Buenos Aires y Santos; consignado a Elder.

"Sancho II", español, del Puerto de la Cruz; consignado a Rodríguez López.

Vapores despachados ayer

"Ardeola", inglés, para Liverpool y escalas.

"Legie", checoslovaco, para Buenos Aires.

"West Kebar", norteamericano, para Dumpobo.

"Burgos", noruego, para Dieppe.

"Bravo I", noruego, para Burdeos.

"Viera y Clavijo", español, para Arrecife y escalas.

"Astur Galico", español, para San Sebastián de la Gomera.

"Guanche", español, para Puerto de la Cruz.

"Carmen", español, para Guía.

"Kypthissia", alemán, para Hamburgo.

"Daru", inglés, para Sapele.

"Chasna", español, para Puerto de la Cruz.

"Sancho II", español, para Las Palmas.

"Duquesa", inglés, para Liverpool.

NISERA, hace falta una en la calle de Eduardo Cobián número 9.



NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA)

En la Exposición Internacional de Barcelona

La Semana alemana
Madrid 26 17:30.—Según comunican de Barcelona ha terminado con gran brillantez la Semana Alemana en la Exposición Internacional.

Con tal motivo las autoridades y otros personajes de relieve fueron obsequiados con un banquete, que fué ofrecido por el embajador alemán en Madrid.

Al acto asistieron unos 500 comensales. El embajador de Alemania, al ofrecer el banquete pronunció un elocuente discurso, diciendo que la Semana Alemana no era una mera solemnidad decorativa, sino que representaba una demostración, por parte de Alemania, del mutuo respeto y confianza que existen entre ambos países.

Agregó que ello era el fruto de la tradicional amistad y estrechas relaciones culturales y económicas entre los dos países. También puso de manifiesto su confianza en el esfuerzo que ha realizado el pueblo alemán asistiendo a esta Exposición, a pesar de las dificultades financieras que atravesaba el país, pues probablemente tal concurrencia ha de dar su fruto.

En nombre del Gobierno y del pueblo alemán terminó el embajador dando las gracias a las autoridades españolas y a la Prensa, por lo que han contribuido al éxito de los actos organizados.

Por último dió vivas a España y al Rey, dándose también a Alemania, siendo contestados con entusiasmo. El embajador fué muy aplaudido al terminar su discurso.

La Asamblea Nacional

Los asambleístas elegidos por las Corporaciones
Madrid 26 18:30.—La Asamblea Nacional ha cursado al Gobierno las actas con los nombres de los asambleístas elegidos por las distintas Corporaciones a quienes se les ha concedido puesto en dicho organismo, para que dicte las Reales órdenes con los nombramientos.

CONTABLE
para trabajar por horas, se necesita dirigirse a las iniciales I. R. M., en la Administración de este diario.

La causa contra el Sr. Sánchez Guerra

La lectura del apuntamiento
Madrid 26 2:15.—Anuncian de Valencia, que por la tarde reanudó hoy su actuación el Consejo de Guerra para juzgar al expresidente del Consejo de ministros señor Sánchez Guerra.

En dicho acto continuó la lectura del apuntamiento de la causa, el cual se terminará en la sesión de mañana.

Continúa la lectura del rollo
Madrid 26 18:30.—De Valencia se reciben noticias comunicando que hoy, a las diez de la mañana, se reanudó el Consejo de Guerra que fallará en la causa contra el señor Sánchez Guerra.

Al reanudarse esta sesión se continuó la lectura del rollo de la causa.

De Cataluña

Banquete a bordo de un buque de guerra
Madrid 26 18:30.—Llegan despachos de Barcelona comunicando que a bordo del crucero alemán "Koenigsberg", surto en dicha bahía, fueron obsequiados con un banquete las autoridades catalanas.

También concurrió a la comida el ministro de Economía Nacional, conde de los Andes.

El monumento a Cuba
Dicen también de Barcelona, que en sesión celebrada por el Ayuntamiento, se acordó que la Corporación contribuya con 25.000 pesetas para la erección de un monumento a Cuba.

Condenada por matar a su esposo
De la Ciudad Condal dan cuenta de haberse celebrado la vista de una causa seguida contra Josefa Fuentes acusada de haber dado muerte a su esposo.

LA ENGERADORA ELECTRICA "PROTOS". Es el encanto de la señora de la casa porque permite de manera cómoda y sin fatiga alguna limpiar y sacar brillo de los pisos de madera, linoleum, y de piedra. También permite acuchillar los pisos de madera vieja mediante unos rodillos especiales que trae al efecto. Venta a cómodos plazos que lo ponen al alcance de todos. BAZAR COLON, Alfonso XIII, 27.

La crisis del Gobierno francés

El señor Deladier consulta con sus correligionarios
Madrid 26 2:15.—Se reciben telegramas de París dando cuenta del curso de los trabajos que se vienen haciendo para la formación del nuevo Gobierno francés.

El señor Deladier—encargado por el Presidente de la República para constituir el nuevo Gabinete—se ha tomado un plazo para decidir, hasta las tres de la tarde de mañana.

Según esas referencias telegráficas, en dicho plazo el señor Deladier se propone consultar a sus correligionarios de Reims.

Del resultado de esa consulta depende que el señor Deladier acepte o no el formar Gobierno. Deladier apoyado por los radicales-socialistas

Madrid 26 18:30.—Dicen de Reims que los elementos radicales-socialistas, se han pronunciado a favor de Deladier, en el sentido de que acepte el encargo que le ha hecho el presidente Doumergue, para que forme nuevo Gobierno.

Le han recomendado que busque colaboración entre los socialistas. También dicen que en el caso de que los socialistas no aceptaran ninguna cartera, entonces Deladier formará Gobierno exclusivamente con su partido.

COMUNIDAD Empresa Paso del Muerto

De orden del señor presidente se convoca a Junta general de accionistas de esta Comunidad para el día 3 de Noviembre próximo y hora de las 11, en la casa habitación del señor presidente, plaza de 25 de Julio número 4, rogándose la puntual asistencia.

ORDEN DEL DIA

Proposición de la Presidencia para dar mayor impulso a las obras de una manera definitiva, y tratar asuntos trascendentales para la vida y desarrollo de la Comunidad.

Santa Cruz de Tenerife, 22 de Octubre de 1929. El secretario, Antonio Delgado Lorenzo.—V. B.—El presidente, Juan Rodríguez López.

ANUNCIE USTED EN "GACETA DE TENERIFE"

Varias noticias

A la memoria de Tirso Molina
Madrid 26 2:15.—El próximo domingo se celebrará en el teatro Español, de esta corte, una función homenaje a la memoria del escritor Tirso Molina.

En dicha función leerá unas cuartillas la ilustre escritora doña Blanca de Lamperé.

También se interpretará una obra de Tirso Molina por la Compañía de Ricardo Galvo.

Para la prolongación de la Castellana

En el Ayuntamiento de esta corte se ha designado una comisión de concejales que estudie y proponga la fórmula mejor y más económica para la prolongación del paseo de la Castellana.

Entidades de la edificación

Se ha reunido en Madrid la Comisión de entidades de la edificación, para tratar de diferentes asuntos que someterán al Comité Paritario del Ramo, tales como son contratos de trabajo, bases del mismo, etc.

Asistieron los obreros pertenecientes a las secciones de electricidad, embalsados, fontaneros y vidrieros.

El servicio público de radiocomunicación

Esta tarde se ha inaugurado en Madrid el servicio público de radiocomunicación, establecido por la Sociedad Radio Argentina.

Dicho servicio se establece entre España, la Argentina y demás Repúblicas hispanoamericanas.

El regreso del señor Yanguas

Madrid 26 18:30.—Se anuncia que el día 12 de Noviembre próximo regresará a España el presidente de la Asamblea Nacional señor Yanguas después de asistir en Nueva York a la Conferencia de Derecho Internacional.

Conflicto en una fábrica bilbaína

Se tienen noticias de que en la fábrica "Aseonía", de Bilbao, ha surgido un pequeño conflicto obrero.

Agregan que se espera quede solucionado con la intervención de los Comités Paritarios.

Regreso de tropas de Infantería de Marina a El Ferrol

Según comunican de El Ferrol, ha llegado a dicho puerto el vapor "España 5", que ha tenido que luchar contra un violento temporal.

También dicen que a su bordo ha regresado un batallón de Infantería de Marina, que actuó en las maniobras navales celebradas últimamente en el Mediterráneo.

El Cardenal Huidain es recibido por el Papa

De Roma llegan despachos comunicando que Su Santidad el Papa recibió en audiencia especial al Cardenal Huidain, Arzobispo de Sevilla, que preside la peregrinación española llegada últimamente a dicha capital.

El Pontífice conversó afablemente con el ilustre Prelado.

Suspensión de pagos

Se reciben noticias de Sofia dando cuenta de haber suspendido pagos el Banco Nacional.

Québra y estafa

De Bruselas comunican que ha quebrado en sus negocios un importante agente de Bolsa.

Agregan que además ha desfalecido 15 millones de francos.

Monárquicos ejecutados en Rusia

Llegan despachos de Moscú expresando que en el Cáucaso es ha descubierto una sociedad monárquica.

Añaden que sin más trámites han sido ejecutados todos sus miembros.

La Junta Racionalizadora de Producción de Madera

El director general de Montes presidió hoy la Junta Racionalizadora de Producción de Madera.

La Junta aprobó el Reglamento para el Régimen interior de la misma.

JARABE ANTIEPILEPTICO DE F. URGELL (Fórmula del Dr. Bayé) de positivos resultados en la EPILEPSIA y toda clase de afecciones nerviosas. De venta en todas las farmacias y centros de específicos, y en los de pósitos que indica el prospecto. Precio venta pesetas 5 70 frasco. (timbres incluidos).

Las nuevas colecciones de camisas y corbatas que acabamos de recibir, satisfarán cumplidamente a los hombres de gusto más refinado. Camisería LONDRES, Norte 21.

En la Exposición Ibero Americana

Visitando el Pabellón de Venezuela
Madrid 26 2:15.—Comunican de Sevilla que los Reyes don Alfonso y doña Victoria Eugenia, acompañados de los Infantes, estuvieron hoy por la mañana en la Exposición.

Las augustas personas visitaron el Pabellón de Venezuela, donde fueron recibidos por el director de la Exposición señor Cruz Conde, y la Delegación de la ciudad Republicana.

Sus Majestades y Altezas fueron obsequiados con un espléndido "lunch".

Inauguración del Pabellón de Barcelona

Esas mismas noticias de Sevilla anuncian que desde el Pabellón de Venezuela se trasladaron los Reyes e Infantes al Pabellón de Barcelona, con objeto de inaugurarlo.

Dicho acto revistió la mayor solemnidad, asistiendo las autoridades y numerosas personalidades barcelonesas.

Los Reyes hicieron grandes elogios de la magnífica instalación que Barcelona ha hecho en el Cerlamen Ibero Americano.

La familia Real en Sevilla

Clausura de la Asamblea de Diputaciones
Madrid 26 2:15.—Dicen de Sevilla que al mediodía de hoy tuvo lugar la clausura de la Asamblea de las Diputaciones Españolas que se ha venido celebrando en esta capital.

El acto fué presidido por S. M. el Rey, al que los asambleístas hicieron un brillante recibimiento.

También asistió el marqués de Estella, quien pronunció un elocuente discurso.

El Monarca impuso en dicho acto al marqués de Estella el Collar de Isabel la Católica.

A continuación, el general Primo de Rivera pronunció frases agradeciendo al Monarca el que se dignara honrarlo con la imposición del Collar de Isabel la Católica.

Después, S. M. el Rey dijo que no podía pronunciar un discurso, como deseaba, por padecer "un catarro hispanoamericano", adquirido recientemente en Aranjuez al intentar hablar por teléfono con el Presidente de la República argentina doctor Irigoyen.

SINDICATO DE FABRICANTES DE TABACOS DE TENERIFE

Se convoca a los señores fabricantes asociados al mismo para la reunión, en Junta general, que se verificará el próximo lunes, día 28 del mes actual, a las tres de la tarde, en el local social (Méndez Núñez número 13), con el fin de deliberar y adoptar todos los acuerdos relativos al fomento y estímulo por el Sindicato entre los agricultores de la isla, al objeto de que se practique y extienda el cultivo del tabaco.

Si a la hora mencionada no se reuniera número bastante de asociados para celebrar sesión de primera convocatoria, se verificará de segunda convocatoria a las cuatro de la tarde del mismo día.

Por la importancia que tienen los asuntos a tratar, tanto para la economía del país como para el progreso de la propia industria, se encarece mucho la asistencia de todos los asociados.

Santa Cruz de Tenerife, 25 de Octubre de 1929.—El presidente accidental, Isidro Rojas.

La Humanitaria

Se pone en conocimiento de todos los asociados de esta sociedad, que por haber renunciado a seguir presntando sus servicios el médico don Tomás Cerviá, ha sido nombrado en su lugar el médico don José Sánchez Delgado, el cual tiene su domicilio en la calle de Alfonso XIII esquina a la plaza de Weyler (Farmacia.)

El vicesecretario, José Nieto.

MARCELO VILA MONTURAS ESCAPARATE. EXPOSICIÓN PERMANENTE CORTES. 570. BARCELONA. EXPOSICION BARCELONA Pabellón Industrias Metalúrgicas Stands nos. 177 y 179.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Colizaciones del día 26 de Octubre, Libras, Francos, Liras, Francos suizos, Francos belgas, Dólares, Marcos, Escudos portugueses, Pesos argentinos, Florines, Coronas austríacas, etc.

ACCIONES

Table with 2 columns: Banco de España, Banco Español de Crédito, Banco Español de Río de la Plata, Compañía Arrendataria de Tabacos, Ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante, Ferrocarriles del Norte, etc.

Ultima hora

Viaje de los Reyes a Jerez

Madrid 27 1:30.—De Jerez de la frontera llegan noticias dando cuenta de haber llegado a dicha población SS. MM. los Reyes acompañados del marqués de Estella y séquito. La comitiva hizo el viaje en automóviles.

También dicen que a las gregias personas se les dispuso un entusiasta recibimiento, siendo muy ovacionados.

Añaden que los Soberanos visitaron los sitios más pintorescos de Jerez, así como también las principales bodegas, donde fueron nobsequiados.

Después se trasladaron los Reyes y comitiva a Sanlúcar de Barrameda, siendo igualmente recibidos con gran entusiasmo.

Las augustas personas visitaron varios lugares, permaneciendo en dicha localidad hasta el anochecer, en que regresaron a Sevilla, mostrándose muy satisfechos de la excursión.

Los Reyes visitan el Pabellón del Uruguay

También dicen las anteriores noticias que los Monarcas estuvieron en la Exposición, visitando el Pabellón de la República del Uruguay, al que dedicaron grandes elogios.

El Pabellón de Castilla la Vieja en la Exposición

Añaden que para mañana está anunciada la inauguración del Pabellón de Castilla la Vieja, a cuyo acto concurrirán los Soberanos.

La causa contra el señor Sánchez Guerra

De Valencia se reciben despachos comunicando que a las siete de la tarde terminó su labor el Consejo de Guerra, que entiende en la causa del señor Sánchez Guerra.

También dicen que en dicha sesión emitieron sus informes el fiscal y los defensores del expresidente señor Sánchez Guerra y su hijo.

Añaden que mañana continuará la vista de la causa, suponiéndose que terminará el Consejo.

El Presidente de Portugal regresa a Lisboa

Según comunican de Lisboa, a la 1 y 30 de la tarde llegó a dicha capital el Presidente de la República general Carmona, acompañado de su séquito, después de haber visitado varias provincias sespaloas.

Añaden que en la Estación esperaba al Presidente un gentío enorme, que le ovacionó con entusiasmo.

También expresan que el general Carmona se muestra encantado de su viaje por España, de la que habla con grandes elogios.

Igualmente dedica alabanzas a las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, a las que considera de grandiosas, por las bellezas que encierra, dando una idea de lo que verdaderamente es España, digna de admiración por su arte y por su cultura.

Donativos benéficos

El Dispensario Antituberculoso Primo de Rivera

En el Dispensario Antituberculoso Primo de Rivera, de esta capital, se han recibido 6 y 114 ejemplares, de especialidades donadas por el señor La Marca y un farmacéutico, destinados a suministrarlos a los enfermos pobres que acuden a las consultas de este Dispensario.

También ha sido pintado gratuitamente por don Guillermo Maffiotte un escudo del Dispensario.

La Dirección queda agradecida a dichos señores por su generoso rasgo.

ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO

MOTORES SUPER DIESEL R. WOLF SIN COMPRESOR NI VÁLVULAS, CON ARRANQUE EN FRIO, DE TODA SEGURIDAD Y SENCILLEZ. SEMEJAS Y LOCOMOVILES BOMBAS CENTRIFUGAS. ESTEBAN CARRERAS PONS Apartado, 291. Alcalá, 52. MADRID

¿Se siente Vd. mal? La BAYER CASPIRINA le devolverá el bienestar, puesto que no solamente calma los dolores sino que reanima y levanta las fuerzas, sin atacar el corazón ni los riñones.

COLEGIO DE LA PUREZA DE MARIA SANTISIMA Se participa que desde el primero de Octubre, quedarán abiertas en dicho Centro las clases, admitiéndose: internas, medio pensionistas, externas (encamendadas) y párvulos. El local, recién construido, reúne inmejorables condiciones permitiendo las clases al aire libre. Ninguna religiosa se dedica a la enseñanza sin título Profesional: por tanto se prepara, a petición de los padres que lo deseen, para Magisterio, Bachillerato y Comercio. Residencia del mismo: AVENIDA QUISISANA. SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Actualidades

Las farmacias de guardia permanente

Hoy, domingo, estarán de guardia permanente en esta capital, las farmacias de don Francisco Sánchez Lahorra, sita en la calle de Alfonso XIII esquina a la de las Flores; y la de don José Boristegui, en la de Imeldo Seris, frente al costado Norte del teatro Guimera.

Plaza de médico titular vacante

En Fuencaliente (isla de la Palma), se encuentra vacante la plaza de médico titular, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas y el 40 por 100 del haber correspondiente al inspector de Sanidad municipal. La falsedad de la firma en las Letras de cambio

El importante rotativo madrileño "ABC", en su número del día 18 del presente mes, comenta el alcance que pueda tener la doctrina sustentada por la Fiscalía del Tribunal Supremo, acerca de la falsedad de la firma en las Letras de cambio, doctrina que se ha recibido por el Comercio con mucha sorpresa y marcado recelo, porque juzga que la expresada doctrina legal sobre la validez de la Letra de cambio, ampara esa hermenéutica de mala fe y se despoja a dicho documento comercial de la violación ejecutiva.

ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO

